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04城事·社区

阅读提示

游隼属于猛禽，是体形
比较大的隼类，游隼是鸟中
食物链顶端动物，类似于山
中老虎。古人有对它“鹰隼
一击，百鸟无以争其势；猛
虎一奋，万兽无以争其威”
的赞颂。沙特阿拉伯王族
有饲养游隼和猎隼的习惯，
用于捕猎其他鸟类。

□ 记者 蓝倞 通讯员 仇建习 李彦

本报讯 8月 10日，在白云国家森林公园人迹罕

至处，一只游隼“嗖”地一下飞向自由的天空，消失

在山林中。

事情还要从 7日市区中央公馆的一位市民遇到

的“突发事件”说起，当天深更半夜，阳台传来奇怪

的动静。好不容易熬到天亮，蹑手蹑脚过去一看，

居然来了一只“老鹰”，锋利的爪子，黝黑的翅膀，凶

狠的鹰嘴，张牙舞爪。

莲都区林业工作人员告诉记者，当天早上 6 点

多，这位住在 25楼的市民就报警，家里进了一只“老

鹰”，工作人员很快来到现场。

经工作人员现场辨认，这是一只游隼，目测体长

约 35厘米，是国家二级保护动物，还是阿拉伯联合

酋长国和安哥拉的国鸟。

“楼层很高，阳台窗户也开着，应该是从窗户飞

进来的。”工作人员判断。当时，游隼躲进了洗衣机

后面，时不时展开翅膀，做防御状。

一时之间，无法抓住这只游隼。根据游隼习性，

工作人员找来遮盖物，将它眼睛包了起来，终于，这

只猛禽没有那么焦虑了。经过多轮周旋，好不容易

工作人员才将其放置在事先准备的笼子里，并带至

救助点进行检查。

据发现游隼的市民介绍，这只游隼半夜飞到他

家后，迟迟不肯飞走，他怀疑是受了伤。

经工作人员检查，这只游隼没有明显的外伤和

骨折，羽尾干净，无腹泻的痕迹，但是精神状态不是

太好。因此，工作人员决定将其留在救助点继续观

察。

10 日，游隼精神状态已恢复，工作人员将其带

至白云国家森林公园人迹罕至处放生。刚打开笼

子，渴望自由的游隼就像导弹一样，“嗖”地一下消

失在山林中。

据了解，游隼属于猛禽，是体形比较大的隼类，

游隼是鸟中食物链顶端动物，类似于山中老虎。古

人有对它“鹰隼一击，百鸟无以争其势；猛虎一奋，

万兽无以争其威”的赞颂。沙特阿拉伯王族有饲养

游隼和猎隼的习惯，用于捕猎其他鸟类。

在丽水，游隼也是制霸领空的猛禽。在丽水市

野生动植物保护协会常务理事李烜眼中，游隼是

“空战之王”。“放眼全球，游隼是分布最广的猛禽。

除南极洲外，遍及所有大陆。它的生活范围也无所

不包，从高山到湿地，从野外到城市，没有它不能存

在的。游隼主要在空中捕猎，擒杀其他鸟类，极其

凶残。它是丽水最大的隼，但体长也不过只有 45厘

米，然而比自己大得多的鸟，甚至别的猛禽，它都敢

打。游隼很常见，它们经常进入市区里，在高楼大

厦间飞来飞去，也许你一抬头，就能看到它正在头

顶上空。”李烜说：“如果说‘空战之王’还有什么怕

的，那就是：怕老婆！和其他猛禽一样，雌性游隼的

体形比雄性大得多。”

游隼受伤迫降到丽水一市民家阳台
它是“空战之王”，但也有弱点，那就是“怕老婆”

□ 记者 吴启珍 通讯员 陈晓华

本报讯 为 60周岁以上老年人免费接种 1
针 23价肺炎疫苗并将建立长效机制，此项目是

我市 2020年十大民生实事项目之一。昨天，记

者从市卫生健康委了解到，云和县、庆元县、龙

泉市、青田县第一批免费 23价肺炎疫苗已经于

8 月 8 日配送到位，领到疫苗的接种门诊将陆

续开放接种，其他县区也将会在疫苗送达后第

一时间开放接种。

据统计，老年人直接死于肺炎球菌性相关

疾病的比例达 16%以上，不仅给老年人群造成

严重疾病负担，导致人均期望寿命降低，而且

对个人及社会带来严重的经济负担。我市正

在快速进入老龄化社会，60 周岁以上人群有

52.65 万，占总人口比例的 19.4%，高于全国平

均水平。按肺炎球菌相关疾病 20%罹患率推

算，每年我市感染肺炎球菌相关疾病人群约 10
万人。

据了解，此次接种对象 5年内未接种过 23
价肺炎疫苗、无 23价肺炎疫苗接种禁忌症、自

愿且知情同意接种、年龄 60周岁以上（2020年

度接种对象为出生日期在 1959年 12月 31日之

前）的本市户籍老年人。但对疫苗中荚膜多

糖、氯化钠、磷酸二氢钠、磷酸氢二钠、苯酚等

成分过敏者不能接种，处于急性感染或慢性病

急性发作期、发热等症状人员则应暂缓接种。

符合条件的免费接种者需持本人二代身

份证（或户口簿），到户籍所在地社区卫生服务

中心（乡镇卫生院）接种门诊接种；市域内人户

分离的 60周岁以上老年人可在常住地定点医

疗机构接种。

我市为60岁以上老年人
免费接种23价肺炎疫苗

□ 记者 麻东君 文/图

本报讯 近日，不少市民向晚报反映，市区水东

大桥南侧人行道封闭了很长的时间，不少行人只能

在非机动车道上走，容易发生危险，希望记者帮忙

向相关部门反映一下，能否尽早恢复通行。

昨天下午，记者来到市区水东大桥，看到水东大

桥南侧人行道的两头被黄色塑料围挡拦住，大桥里

有部分栏杆用钢丝拉起来加固着，因为不能通行，

行人只能在非机动车道上行走。

家住市区东升南区的王女士跟记者说，她每天

上下班都要经过水东大桥，她觉得这样拦住行人的通

道，肯定会导致行人走到非机动车道，尤其是上下班

的高峰期，人多、车多，极易发生危险。这人行道也

封闭快一年了，也没见有人维修，希望相关部门能早

点将大桥修复，将南侧的人行道恢复通行。

随后，记者从丽水市市政设施管理处了解到，

2019年 8月，市政部门工作人员巡查时，发现水东大

桥南侧的部分栏杆有外倾的隐患。专家到现场勘查

后，查明造成这一情况的原因是桥的脚缝处存在破

损、锈蚀、断裂情况，所以为了保障市民的出行安

全，他们对南侧的人行道进行了临时的封闭处理，

并同步向市发改委申请修复专项资金。

丽水市市政设施管理处桥梁科科长刘里俊介

绍，2020年，根据发改委投资计划要求，目前正在开

展栏杆修复的项目前期，现在已经完成了项目前期

的所有工作，正在开展施工招标，计划本月完成这

个施工单位的招标，初步计划 9月份开工。

记者了解到，水东大桥修复工程包括施工图范

围内的桥面系、上部结构、下部结构、人行道及栏杆

修复等全部工程，工期要求是 180天左右。所以，水

东大桥南侧人行道恢复开放的时间至少还要半年。

市民反映：水东大桥南侧人行道封闭很久了
什么时候才能恢复通行？
市政：初步计划9月份开工，至少还要半年的时间才能恢复通行

□ 记者 麻东君

本报讯“我从杭州来云和开民宿已经多

年，云和不仅风景好，这里的村民都很热情。”8
月 11日上午，杭州籍的张女士在电话中告诉记

者一个暖心故事：她的老父亲不小心摔倒在马

路上，附近的热心村民不仅热心救助，还暖心

守护了半个多小时。张女士想通过晚报对热

心村民说一声：“感谢大家的热心相助，让我心

里暖暖的。”

张女士的父亲张大爷今年 79 岁。事情发

生在 8月 10日傍晚 6点，张女士像往常一样打

理着自家民宿，突然接到了一个显示陌生号码

的电话。对方在电话中告诉张女士，她的父亲

摔伤了。张女士赶忙驾车往事发位置赶。

据张女士介绍，她父亲应该是走累了突然

体力不支，摔倒在马路上，幸好遇上了附近的

热心村民，他们把我父亲扶到路边，还一直陪

护在路边，直到民警到来。张女士说：“事发路

段没有路灯，假如父亲摔倒在路中间，此时，如

果有车子经过，那后果不堪设想。”

随后，张大爷被送往医院进行了检查，幸

运的是，张大爷仅有一些皮外伤，并无大碍。

79岁老人走路摔伤
附近村民暖心守护

伤者女儿致电晚报，希望通过

晚报对他们表示感谢


